

Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles á las 5 de la tarde el vapor «Menorca.»
Para Barcelona con escala en Albuñadillo los domingos á las 8 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon.»
Para Ciudadela diariamente á las 2 de la tarde el coche-correo.

Correos.—ENTRADAS.

De Palma los martes por la mañana el vapor «Menorca.»
De Barcelona y Albuñadillo los jueves por la tarde el vapor «Puerto-Mahon.»
De Ciudadela diariamente á las 11 de la mañana el coche-correo.

EL BIEN PUBLICO.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

CORRESPONDENCIAS PARTICULARES DE «EL BIEN PUBLICO.»**REVISTA DE BARCELONA.**

SUMARIO:—Crónica mercantil.—Valores del Estado.—Empréstito municipal.—Album.—Acuerdo importante.—Libro nuevo.—Teatros.

Sr. Director de «El Bien Público.»

Barcelona 19 noviembre 1877.

A no ser por algunas importantes ventas de algodones y de cueros que se han efectuado en el transcurso de la anterior semana, nuestro movimiento mercantil hubiera sido poco menos que nulo en toda ella.

Causas harto conocidas de todos son las que determinan la paralización que en los negocios se viene experimentando de algun tiempo á esta parte; y para no incurrir en repeticiones, enojosas siempre, me ceñiré á mencionar lo que sucede aquí con los azúcares, ramo importantísimo y esencial de nuestro comercio ultramarino.

Dicho artículo de produccion colonial, está hoy en esta tan sumamente postrado, que á pesar de que estos importadores lo ofrecen al consumo con una pérdida de 6 y 7 duros en caja, no encuentran comprador, y han de contemplar como otros azúcares mal calificados de producto peninsular, pues son de remolacha sino en su totalidad en su gran mayoría, se introducen, sabe Dios como, en nuestro mercado, y sostienen una concurrencia con estos azúcares que no puede dejar de ser ruinosa para los mismos.

Tan anómala situacion, que se va haciendo extensiva á otros productos coloniales, similares con los de produccion continental, influye de una manera desastrosa en el curso de estos precios (los que hoy por hoy son puramente nominales), y llevan la inquietud y el desaliento á nuestros importadores. Veremos como y cuando se pondrá eficaz correctivo á ese estado de cosas, que amenaza tomar mayores proporciones cada dia.

Las operaciones en valores de la Deuda interior han sido de alguna importancia en esta Bolsa durante la semana última, habiendo alcanzado el tipo de 13 p 3/4 dinero, al que no había llegado aun de dos años á esta parte, lo cual no deja de ser de buen augurio para estos *alvizistas*.

Los demás efectos públicos aquí cotizables cierran hoy á los cambios siguientes: Papel de la deuda exterior, de 13'70 á 13'75; idem amortizable, de 28'15 á 28'20; Obligaciones del Estado para subvencion de ferro-carriles, de 24'30 á 24'40; idem del Banco Hispano-Colonial, de 91'40 á 91'50, y acciones del mismo, de 95'40 á 95'50.

El empréstito de 25 millones de pesetas que conforme al proyecto concebido por el pasado Ayuntamiento va á realizar el actual, tan pronto como obtenga del gobierno la autorizacion que tiene solicitada, es de esperar alcance un éxito satisfactorio, viéndose suscrito en su totalidad de un breve plazo.

De ella es buena garantía la que para amortizar la nueva emision, dará este Municipio con las inscripciones que á su favor existen en la Direccion general de la Deuda, procedentes de las ventas de bienes de propios efectuadas en virtud de las vigentes leyes desamortizadoras, ademas de otros arbitrios

con que cuenta esta municipalidad; la que podrá con este empréstito subvenir á la inmediata realizacion de importantes mejoras públicas, y á la unificacion, mas necesaria cada dia, de la Deuda flotante.

Está llamando estos dias la atencion de las personas amantes de nuestras glorias artísticas, el precioso «Album monumental de Gerona», que acaban de publicar los señores Martí y Vives, de esta ciudad, bien conocidos por otros trabajos análogos.

Componen dicha coleccion 50 magníficas láminas fotográficas de tamaño manual, y si todas ellas se recomiendan por la exactitud y limpieza con que están reproducidos los más pequeños detalles, distingúense de una manera verdaderamente notable las reproducciones de la Catedral, de la iglesia de San Pedro y de la Colegiata de San Félix, inapreciables joyas arquitectónicas que orgullosa atesora aquella inmortal ciudad.

Ya que incidentalmente he hablado de Gerona, debo consignar aquí que el señor Gobernador civil de dicha provincia, de acuerdo con la Diputacion provincial, acaba de declarar de utilidad pública para los efectos de la espropiacion forzosa las obras del ferro-carril del bajo Ampurdan, desde Caldas de Malavella al rio Fluviá, con ramal á San Feliu de Guixols; cuyos estudios está practicando el distinguido ingeniero D. Teodoro Merly de Iturralde.

Infatigables las prensas barcelonesas en la estamacion de nuevos libros, han dado á luz estos dias varias importantes obras, recomendables algunas de ellas por distintos conceptos; mereciendo especial mencion las novelas catalanas *Lo Caragirat*, de don José Martí Folguera y *La guerra*, de D. José de Argullol; y los libros de *maravillas* y de *profecías* del célebre Ramon Lull y del astrólogo Nostradamus; preparándose para publicarse en breve una traduccion catalana, hecha en la última mitad del siglo XV, de la *Divina comedia*, y la edicion monumental de *La Atlántida*, por el Pbro. Jacinto Verdguer, de cuyo poema, que fué premiado, como oportunamente manifesté á V., en el último certamen de los Juegos Florales, hacen grandes elogios los números publicados estos dias las mas notables revistas extranjeras, *Le Polybiblion*, *La Musse Orientale* y *La Revue des langues romaines*.

Mal se presenta la actual temporada para nuestros principales teatros de invierno. El Liceo, el Principal y el Circo, que son los mas importantes de esta localidad, no hacen mas que perder dinero, segun de público se dice; y eso que el primero de dichos coliseos proporciona casi todas las semanas la audicion de alguna nueva partitura, el segundo dá sostenido aliciente á sus funciones con la representacion de grandes bailes de espectáculo, y el último anuncia variadas representaciones todos los dias. En cambio el teatro de Romea y otros de segundo orden; sin dar ni ofrecer tanto, se ven extraordinariamente concurridos.—F. C. B.

Seccion de noticias.**EPISODIOS Y NOTICIAS DE LA GUERRA.****Batalla del Monte Verde.**

Entre el reducto turco de Krushiwa y el camino

de Lowatz hay dos alturas, en una de las cuales los turcos han construido un gran reducto, cubriendo la otra de trincheras y parapetos y guarneciéndola con 7.000 hombres. Pues esta altura se propuso tomar Skobelef, contra la opinion de Tottleben, que se figuraba que en una posicion tan importante los turcos debian tener mayores fuerzas.

Convínose entre Skobelef y Gurko que éste amagaria un ataque ocupando posiciones sobre el puente del Vid, y abriendo un nutrido fuego en toda la línea. Fijóse el ataque para las cinco de la tarde, á cuya hora, gracias á la niebla, á cinco pasos nada lograba distinguirse.

Skobelef, bajándose del caballo, se metió entre el regimiento de carabineros que era el destinado á dar el asalto; habló á los soldados, explicándoles minuciosamente lo que tenian que hacer y diciéndoles que él iria á su cabeza. El recuerdo de lo que pasó en el ataque anterior á ese regimiento, que casi quedó destrozado (hoy se han rellenado las filas con las reservas) por avanzar demasiado sin atender á la voz de los oficiales, movió á Skobelef á hablarles en esos términos.

A seguida montó á caballo, se puso al frente, y desapareció por entre las nieblas. Los turcos, que en aquel tiempo casi nada temian, estaban algo descuidados, cuando de pronto se dejó oír el horrible estampido de ochenta cañones que solo hicieron un disparo, y cuyas balas iban buscando el blanco por entre las tinieblas.

Siguió el chisporroteo de la fusilería, que estalló en toda la línea, escepto en el punto por donde marchaba Skobelef, cuyo objeto era el de sorprender al enemigo á favor de la niebla. El fuego corria todo el frente de Breslowatz, y por las balas que cruzaban sobre nuestras cabezas conocíamos que los turcos respondian; pero callándose tambien en el ala derecha por donde los rusos subian al asalto. Por fin, oyéronse en aquella parte dos decargas seguidas, á las que contestaron inmediatamente los «hurra» de los rusos, «hurra» que indicaban que habian ganado la posicion.

Segun lo que Skobelef habia previsto, los turcos fueron sorprendidos, y solo descubrieron á los rusos cuando se hallaban á unos 100 metros. Así fué que apenas pudieron coger las armas y hacer dos disparos, cuando los rusos cayeron sobre ellos á la bayoneta, y todo quedó concluido, porque en un abrir y cerrar de ojos los turcos que no huyeron fueron atravesados á bayonetazos.

Detrás de los carabineros iban el regimiento Vladizuirsky y un batallon del noveno. Cada soldado llevaba una azada; y tan pronto como se hicieron dueños de la posicion, empezaron á abrir trincheras del otro lado, segun lo que ordenaba Skobelef. De este modo á los pocos minutos se hallaban á cubierto de un fuego violento, aunque mal dirigido, que partia de la otra altura, que apenas dista 250 metros.

A las diez de la noche, cuando creyó que la posicion estaba asegurada, volvió Skobelef á cenar á Breslowatz; pero apenas habia llegado, cuando se volvió á sentir un fuego nutrido, y subió de nuevo, no bajando ya hasta esta mañana. Al llegar á la altura se encontró con que los turcos hacian un esfuerzo supremo para recobrar lo perdido, y con que reinaba cierta confusion en sus tropas, porque, no distinguiéndose, se tiroteaban unas á otras, y habia corrido tambien entre ellas la noticia de la muerte

del mismo Skobelef.

Llegó en el instante mismo en que los turcos daban el asalto, y tuvo que matar por sí mismo á un turco que al grito de «¡Allah!» habia asaltado la trinchera. Rechazóse el asalto, y otros dos que los turcos intentaron en el curso de la noche.

Hoy la conquista está asegurada. Las pérdidas de los rusos no pasan de 250 bajas entre muertos y heridos, con algunos oficiales, y entre ellos el capitán Dombrowsky, uno de los mas brillantes del ejército. Los turcos en sus asaltos han sufrido enormes pérdidas.

*
**

Entre los prisioneros turcos que por miles han pasado por Bogot, hay de todo. Los egipcios son hombres de robusta constitucion y de figura abierta, bastante bien vestidos; los bosniacos, tambien de buen aspecto, muestran en sus ojos azules y su pelo rubio que son de raza siava; pero los demás son la chusma mas idem que dar se puede, medio desnudos y famélicos.

De conservar la disciplina entre ellos se han encargado los mismos oficiales, y la conservan á puntapiés, manotadas y trastazo limpio con el baston que llevan todos. Al preguntarles como están de raciones en Plewna, las contestaciones varian tanto, que no se puede tener ninguna confianza en sus dichos. Ellos no deben saber mas que nosotros sobre el particular.

Lo que han dicho conformes todos, es que el fuego de las baterías rusas sobre Plewna causa de 200 á 300 bajas por dia. Como el fuego empieza de pronto, y aunque converge á un puesto cambia de posicion, no saben los turcos donde resguardarse.

Las líneas de los aliados no solo se estrechan de dia en dia, sino que se fortifican de un modo formidable; el espacio en que se mueve Osman-Bajá disminuye á ojos vistos, de suerte que está literalmente sufriendo lo que podria llamarse un estrangulamiento gradual.

*
**

Existian el 20 del pasado en los hospitales militares rusos 11,400 heridos y anfermos: del 8 al 16 el número de entradas subió á 7,962; el de salidas por cura á 2,073; por cambio, á 7,446, y por muerte, á 232.

En este número total, las heridas y contusiones llegan á un 26-64 por 100; las fiebres, á un 24-56 por 100; la disentería, 9-03 por 100; las enfermedades inflamatorias, á 7-17 por 100; el tifus, á 5-67; las oftalmías, á 3-70; los catarros, á 3-74; el escorbuto, á 0-07; por otra enfermedad, á 8-09.

*
**

Hé aquí las alocuciones del general Gurko á los oficiales y á los soldados de la Guardia. Dirigiéndose á los primeros, les dijo:

«Señores: sabéis que amo con pasion el arte militar, y que me ha cabido el honor y la dicha, con que no me hubiera atrevido á contar, de llevar al combate á la Guardia á esta tropa selecta. No puede haber suerte mas grande para un militar que el mandar tropas con la firme persuacion de conseguir la victoria, porque la Guardia es por su composicion y su instruccion militar la mejor tropa del mundo.

No olvideis que combatis, no solo á la vista de Rusia, sino del mundo entero, y que el resultado de nuestra obra depende de nuestros triunfos.

»Nada hay de particular en el combate para quien tiene instruccion militar; es un ejercicio, salvo las balas de los cartuchos, por lo que exige mayor orden y sangre fria.

»Haced comprender al soldado que su deber primordial es el economizar los cartuchos y las galletas en el campo, y no olvideis vosotros que marchais al combate con soldados que nunca se quedan

detrás de sus oficiales.»

A los soldados les habló así:

«Hijos míos: Sois la guardia del Czar, y todo el mundo os contempla. Los turcos tiran de lejos y tiran mucho; son dueños de hacerlo; pero vosotros no hagais sino buenos tiros, y reservad vuestro esfuerzo para las bayonetas, á que el enemigo jamás resiste. No olvideis, soldados de la Guardia, que se hace mas por vosotros que por el resto del ejército; que teneis mejores cuarteles, mejores uniformes, mas pagas y mas instruccion. Mostraos, pues, dignos de esa preferencia.—Gurko.»

(«La Fé.»)

ESPOSICION

DE LOS TENEDORES DE LA DEUDA.

Hé aquí la esposicion que han dirigido al ministro de Hacienda los tenedores de la deuda consolidada.

«Excmo. señor: Los que suscriben, tenedores de títulos de la deuda consolidada al 3 por 100, han visto con especial satisfaccion la preferencia decidida que V. E. viene consagrando á las cuestiones de crédito desde que se encargó, con general aplauso, del ministerio de Hacienda: la confianza se restablece, merced á sus acertadas disposiciones, mejora la cotizacion de nuestros fondos y el porvenir ofrece una halagüena perspectiva despues de tantos años de recelos é incertidumbres. Reciba, pues, V. E. la espresion de nuestra gratitud, á que se ha hecho acreedor por sus constantes esfuerzos en favor de los tenedores de efectos públicos, que redundan á la vez en beneficio del país.

Conviene, sin embargo, activar por todos los medios legales la empresa á favor del crédito con tanta fortuna inaugurada, y en esta conviccion, los esponentes, animados del mejor deseo, someten al ilustrado criterio de V. E. uno de los mas eficaces que pueden contribuir al logro del anhelado objeto. La ley de 21 de julio, al imponer enormes sacrificios á los acreedores del Estado, estableció el principio de la amortizacion de la deuda, sostenido con inquebrantable energía por el gobierno en sus negociaciones con los tenedores extranjeros, y aceptada por estos despues de luminosos debates. Consignado el principio en la citada ley, que destina al efecto recursos especiales, solo resta aplicarlos en aquella forma que influya mas directamente en el enaltecimiento progresivo del crédito nacional.

El producto de los bienes del Estado que vienen enagenándose á metálico desde el mes de julio de 1876, debe invertirse esclusivamente en la adquisicion de títulos del 3 por 100, segun las prescripciones legales. Así se verifica, en efecto, aumentándose el importe de los primeros plazos al contado á las subastas mensuales de 750,000 pesetas establecidas; pero el ingreso es exíguo, y tiene que serlo interin no se eleve aquella cifra al límite que le corresponde, lo cual se obtendria desde luego realizando los pagarés escalonados á distintas fechas suscritos por los compradores de bienes nacionales, que existen disponibles en la cartera del Tesoro. Que el gobierno tiene amplia autorizacion para descontarlos, está fuera de duda, habiendo adoptado igual procedimiento varios de los que le han precedido, con el objeto de hacer frente á atenciones no mas apremiantes ni mas legítimas que las que con el servicio de la deuda se relacionan. La amortizacion es para los rentistas nacionales y extranjeros una halagüena esperanza que mitiga el recuerdo de pasados quebrantos; para el Estado una obligacion libre y solemnemente contraida, que lejos de imponerle el cumplimiento de ningun gravámen, le proporciona indudables beneficios.

Una gran masa de valores, producto de emisiones

excesivas realizadas en los últimos diez años, pesa sobre nuestros mercados de contratacion, ahogando todo conato de mejora apenas iniciado. Urge reducirla cuanto antes, y las circunstancias no pueden ser mas favorables para intentarlo. Aplicar á la compra de títulos autorizada por la ley el producto líquido de los pagarés de compradores de bienes nacionales, descontados, es adquirir á bajo tipo unos valores que habrá que pagar á cambios mucho mas altos, segun vaya aproximándose la fecha en que han de devengar mayor interés. El importe del descuento se compensa con la economía que ha de producir la minoracion de réditos del papel amortizado, obteniéndose además la ventaja positiva de adquirirlo hoy á un cambio mucho mas bajo del que obtendrá sin duda en un cercano porvenir. La operacion reune, pues, las condiciones de legalidad estricta y reconocida conveniencia, y realizándola desde luego se obtendrian resultados tan beneficiosos para los tenedores de deuda consolidada como para los intereses del Tesoro que tan intimamente se enlazan con el enaltecimiento del crédito nacional.

Los esponentes consideran innecesario ampliar las anteriores observaciones, que no se ocultarán á la clara penetracion de V. E., á quien

Suplican que, tomándolas en cuenta y apreciando su oportunidad é importancia, se digne acordar la negociacion de los pagarés de compradores de bienes nacionales que resulten disponibles, aplicando su producto á la amortizacion inmediata de la deuda, con arreglo á la ley de 21 de julio de 1876.

Dios guarde á V. E. muchos años. Madrid 14 de noviembre de 1877.»

(«Epoca.»)

Leemos en el «Diario de Barcelona» del 21:

El «Indépendant des Pyrenées Orientales» publica en su última hora lo siguiente:

«Nos telegrafian de Perthus con fecha del 19 de noviembre á las once de la mañana.

La policia española de la Junquera (España) anuncia que ayer tarde el jefe de la guardia civil de Bañolas encontró en el pueblo de Crespiá á 25 hombres armados que habian pedido al alcalde de dicho pueblo una contribucion de 1.500 francos y sostuvo con ellos una pequeña accion.

Estos rebeldes que parecen ser los que pasaron por Las Illas en la noche del 8 al 9 del corriente dieron gritos de ¡viva la república federal!

En el mismo dia se oyó fuego de fusileria por la parte de Lladó en las cercanías de Figueras.

Parece, segun las últimas noticias, que los fugitivos son perseguidos desde Cabanellas, y para cortarles el paso si trataran de refugiarse en Francia se han dirigido tropas hácia el collado de Lly mas arriba de las Illas.»

Por las noticias que á última hora hemos podido adquirir en centros autorizados, hemos sabido que la partida á que se refiere el suelto anterior, ha sido batida y dispersada esta madrugada por el somaten en el punto llamado Rocacorba y que su bandera no es política, dedicándose únicamente al merodeo. A esta noticia hace referencia la «Gaceta de Barcelona» en la edicion de esta mañana.

Dicen de Jaen que salieron de caza vários jóvenes, que á poco rato se enredaron en cuestion sobre cual cazaba mejor. A tal punto de exaltacion llegaron, que uno de ellos sacó una pistola y la disparó contra su amigo y compañero, atravesándole la cabeza por debajo de los oidos y dejándole cadáver en el acto. Este hecho ha causado profunda sensacion en aquella capital.

PARÍS 17 DE NOVIEMBRE.

Hé aquí los detalles que publica la «Patrie» sobre el desafío entre M. Roberto Mitchel y M. Allain-Targé:

«El duelo se verificó ayer á las diez de la mañana á algunas leguas de París, en Plessis-Piquet. Los testigos de M. Mitchell eran el baron de Saint-Paul y el vizconde de Breteuil, y los de M. Allain-Targé M. Clemenceau y M. Jorge Perin. Habian escogido por arma la espada, y segun las condiciones del desafío debía cesar el combate en caso de herida grave.

La lucha no duró mas que algunos minutos. M. Mitchell hirió á M. Allain-Targé en el hombro, y este contestó en el acto y alcanzó á su adversario en el antebrazo. La hoja de la espada penetró en las carnes encima de la muñeca y salió la punta por el lado opuesto, haciendo á M. Michell una herida de unos tres centímetros de longitud.

El médico que asistía al lance fué de opinion que debía cesar el combate.

La herida del jóven diputado del Girona presenta cierta gravedad; sin embargo, podemos decir que no tendrá consecuencias funestas y que dentro de algun tiempo sus numerosos amigos podrán verle nuevamente en la Cámara.

En Versalles eran interrogados por muchas personas los testigos, los cuales hacian elogios de la serenidad de los dos adversarios durante el combate.»

PARIS 18 DE NOVIEMBRE.

El puerto militar alemán de Wilhemhafen, donde invernará la escuadra imperial del Mediterráneo, está en la actualidad lleno de animacion. Además de la espresada flota, formada de las fragatas «Emperador,» «Alemania,» «Rusia» y «Príncipe Federico Carlos» y del aviso «Halcon,» hay en la bahía las fragatas tambien acorazadas «Rey Guillermo,» «Gran Elector,» «Príncipe heredero» y «Príncipe Adalberto.» La corbeta de nueva construccion «Leipzig» y las de igual clase «Ariadne» y «Freya,» que se alistan para China, Australia y el Mediterráneo respectivamente, están ancladas cerca del navío de línea «Renawn,» de otras dos corbetas y del aviso «Loreley.» Veinte años atrás, en que la bandera de guerra prusiana solo podia arbolarse en la popa de un vapor de ruedas y en el pico de algunos buques de vela, era muy difícil considerar que la marina militar del imperio llegase á tal grado de desarrollo, y á pesar de todo el almirantazgo no cesa en sus trabajos, pues dentro del año actual van á ser botadas al agua las corbetas «Sajonia,» «Baviera,» «Conde de Bismarck,» «Conde de Moltke,» «Ministro de Marina Stosch» y «Sedan.»

(«Correspondencia de España.»)

El día 17 del actual se verificó en el palacio de la Industria la apertura de la Esposicion de los inventores.

Esta Esposicion tiene por objeto:

- 1.º Esponer á la vista de un numeroso público los descubrimientos que no tendrian fácilmente ocasion de darse á conocer;
- 2.º Facilitar por diferentes medios la admision de los inventores en la gran Esposicion de 1878;
- 3.º Ayudarles á encontrar comanditarios ó colaboradores.

Figuran ya en esta Esposicion algunas invenciones muy interesantes, y es probable que esto estimulará á otros muchos.

—El tribunal supremo de Viena ha desechado la

apelacion de un tal Tourville condenado á muerte hace algunos meses por haber arrojado á su mujer en un barranco del Tirol.

Crónica Local.

Por orden del Sr. Obispo, sabemos que los Rdos. sacerdotes de esta isla deben pedir al Todopoderoso el auxilio de las lluvias cuya necesidad de firme se deja sentir, y al efecto añadir en el Santo Sacrificio de la misa la colecta ú oracion propia para estos casos.

* * *

La goleta francesa «Angela» que el día dos del corriente fondeó en este puerto á causa del agua que hacia y de las averías sufridas durante su navegacion, se ha situado en las inmediaciones del *Riu pla* aguardando un vapor francés que debe remolcarla hasta Marsella.

* * *

En la mañana de ayer cuando todos creia- mos ser favorecidos con abundantes lluvias en vista del cariz del tiempo y de las pocas que caian, desencadenóse el recio viento NO. Muchísimos años hacia no se habian visto las aguas de nuestro puerto tan embravecidas: los pocos buques que habia sus tripulantes tuvieron que acudir á toda prisa á reforzar las amarras, no faltando pero con esto que la balandra *Virgen del Cármen* las rompiera y que desde el punto donde se hallaba fondeada, pues era en las inmediaciones de la aduana, fuera á parar en el punto conocido por la *Consigna*.

* * *

A la una de la tarde de ayer fondeó en este puerto el vapor-correo «Puerto-Mahon» cuyo buque que salió á hora de itinerario llegó hasta las inmediaciones de las playas de *Son Bou* en donde visto el recio viento y gruesa mar que reinaban tuvo que arribar, volviendo á emprender su marcha en la mañana de hoy.

* * *

A bordo del vapor «Puerto-Mahon» ha salido el señor Calderon brigadier de artillería.

* * *

La ópera «Hernani» puesta en escena en la noche de ayer mereció los aplausos del público que fué algo numeroso, sobre todo en el tercero y cuarto acto donde fueron llamados á la escena los señores Conti, Comas y Ricci y la señora Avagnini.

* * *

Siendo el miércoles próximo cumpleaños de S. M. el Rey, el señor Ricci empresario de la compañía lírico-italiana que actúa en este coliseo, ha resuelto se ilumine el teatro, se coloque el retrato del Monarca y poner en escena la ópera «Sónámbula» en la que tomará parte el tenor señor Conti.

* * *

Extraordinaria fué la concurrencia en el local «Circo Industrial» en la noche de ayer en cuyo teatro se puso en escena por los señores sócios aficionados el drama en tres actos titulado «Traidor, inconfeso y mártir,» terminando con baile de costumbre.

* * *

Hé aquí una estraña proposicion de ma- trimonio.

«Una jóven, viuda, sin hijos, de hermoso rostro y elegante figura, desea encontrar marido.

«El lunes próximo, á las tres de la tarde, paseará durante una hora en el lado Norte de «Leicester square» y recibirá todas las proposiciones escritas que se la entreguen. Llevará un sombrero color de rosa con flores de enredadera, una pluma azul y vestido verde claro. En la mano izquierda tendrá un

saquito de terciopelo negro que permanecerá abierto para recibir los billetes que se tengan á bien depositar en él sin hacer que se aperciba ella. Agradecerá tambien que acompañe un retrato fotográfico del pretendiente.

Ahora, hé aquí las condiciones que se imponen al que merezca su eleccion:

Los pretendientes de 20 á 25 años, deberán poseer por lo menos 100 libras esterlinas de renta; 200, los de 25 á 30, 500, los de 30 á 40 años, y 1.000 los de 40 á 45 años; pasada esta edad es inútil presentarse.»

* * *

El Centro Agrícola Menorquin nos ha remitido para su insercion el siguiente anuncio sobre el cual llamamos la atencion de todos los señores propietarios.

CENTRO AGRÍCOLA MENORQUIN.

Ha llegado á noticia de este Centro que por la Direccion general de contribuciones se prepara el envío á provincias de comisiones especiales con el fin de averiguar las ocultaciones de la riqueza territorial y aumentar considerablemente los amillaramientos.

Como está muy reciente aun lo ocurrido con las comisiones que salieron para el mismo objeto respecto de la contribucion industrial y son innumerables las reclamaciones que se han producido por los perjuicios causados con el proceder precipitado de las referidas delegaciones, ha creido conveniente la Junta Directiva de este Centro que en la próxima reunion ordinaria que se celebrará el domingo 2 de diciembre á las tres de su tarde en el local de la Sociedad, se trate acerca de la conducta que convendrá observar sobre este importante asunto en el caso de realizarse aquellos anuncios.

Sabido es que hay una gran preocupacion sobre la importancia de las ocultaciones existentes en la riqueza territorial y esto podrá dar motivo á que se lastimen los intereses de Menorca, cuya Isla, muy léjos de estar favorecida, en general, se halla gravada extraordinariamente.

En su consecuencia ha determinado la Junta directiva que en la próxima sesion se discuta este asunto en union de los ya señalados, y que son los siguientes:

- 1.º Excesos en los repartimientos municipales de algunos pueblos y medios de conseguir su rebaja.
- 2.º Preparacion de la semilla de zulla (clowre.)
- 3.º Trabajos preparatorios para el caso de que se reformen los amillaramientos.

Mahon 26 Noviembre de 1877.—El Presidente accidental, Emilio Linares.

Pocas enfermedades hay que hayan dado lugar á la creacion de tantos medicamentos como el asma. La mayor parte de esos remedios, mas ó menos inactivos, han tenido la suerte que merecian, quedando completamente olvidados. La notabilísima accion de Alquitran sobre los bronquios y en general sobre las membranas mucosas, fué causa de que se hicieran numerosos esperimentos de los cuales resulta que las «Cápsulas de Alquitran de Guyot» constituyen hoy uno de los mejores y mas activos específicos para la cura del asma. En la mayor parte de los casos, dos ó tres cápsulas, tomadas en el momento de las comidas, producen un rápido alivio. Debemos sin embargo prevenir que cuando la afeccion es crónica debe continuarse el tratamiento durante algun tiempo. Por lo demas, ningun enfermo, gracias al propio alivio que encuentra desde las primeras dosis, deja de proseguir el uso de las «Cápsulas de Alquitran» hasta no hallar una completa cura. Esta manera de tratamiento sale á un precio sumamente módico, puesto que no llega á un real diario.

Para estar bien seguros de obtener las verdaderas «Cápsulas de Alquitran de Guyot,» los enfermos deben exigir que todos los frascos tengan en la etiqueta la firma de Guyot impresa en tres colores.

Asociacion de Beneficencia Domi- ciliaria de Mahon.

EXTRACTO de las cuentas del mes de Setiembre último aprobadas por la Junta Directiva en sesion de esta fecha.

CARGO.

	Escudos.
Por la existencia que resultó en caja en fin del mes anterior..	1038'548
Por lo recaudado de cuotas mensuales corrientes y atrasadas en los distritos 1.º, 2.º, 3.º, 4.º, 5.º, 6.º, 7.º y 8.º y lo hallado en el cepillo del recaudador..	262'952
Por lo ingresado por D. Francisco Perez Inspector de O. P. procedente de juegos prohibidos.	00'600
Total cargo S. E. ú O.	1302'100

DATA.

Por el total importe de los socorros en metálico suministrados á los pobres que ampara esta asociacion en el mes de esta cuenta.	76'930
Por el id. de los id. en especie id. á los id. en id.	256'128
Por el haber del recaudador en el mes de la fecha.	10'000
Total data S. E. ú O.	343'058

RESUMEN.

Importa el cargo.	1302'100
Id. la data.	343'058

Existencia para 1.º Octubre 959'042

NOTA.—Además de los socorros en metálico y en especie, que en la cuenta que precede aparecen suministrados á los pobres que ampara esta Asociacion, la Junta municipal de Beneficencia ha distribuido 1443 sopas y 1443 panes. Mahon 25 Octubre 1877.—El Tesorero José Alberti y Sancho.—V.º B.—El Vice-presidente accidental, Rafael Femenias y Gahona.

MOVIMIENTO DE SOCIOS.

Existencia en 1.º de Noviembre.	382
Altas en dicho mes.	»
Suma.	382
Bajas en id.	2

Existencia para 1.º Novbre de 1877 380
Mahon fecha ut supra.—El vocal encargado de la recaudacion, Juan Gimier y Febrer.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

Los Desposorios de Nuestra Señora.

CULTOS.

Corte de Maria.—Mañana se hace la visita á Ntra. Señora de los Desamparados en San Antonio.

Santo de mañana.

Santos Facundo y Primitivo mártires, y s. Leonardo de Portumauricio confesor.

AFECCIONES ASTRONOMICAS.

Dia 27.

SOL.—Sale á las 6 horas, y 57 minutos de la mañana

—Pónese á las 4 horas, y 38 minutos de la tarde.
—**LUNA**—Sale á las 11 y 50 minutos de la noche.
—Pónese á las 12 y 29 minutos de la mañana.

SORTEO 48.

En el sorteo de la Rifa celebrado hoy lunes á beneficio de los establecimientos de Beneficencia de esta ciudad han salido premiados los números siguientes:

Suertes.	Pesetas.	Suertes.	Pesetas.	Suertes.	Pesetas.
135	10	1657	10	3082	10
462	15			3122	15
668	20			3145	5
687	15	2045	10	3146	125
769	10	2088	10	3147	5
777	10	2148	60	3279	15
948	10	2169	50	3426	15
998	20	2543	80	3612	20
		2598	10	3652	10
		2601	15	3746	20
1313	10	2636	10	3869	10
1314	500	2810	15	3888	10
1315	10	2838	50		
1543	15				
1604	10	3032	10		

— Se han distribuido 4000 cédulas.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 24.—5'50 t.

Mahon 24.—8'7 n.

La Gaceta publica la ley sobre Ferro-carriles.

El Ministerio francés ha hecho declaracion conciliadora pidiendo á las Cámaras la votacion de presupuestos y declarándose ageno á toda política.

No se ha agravado la enfermedad del Papa.

Madrid 24.—9'45 n.

Mahon 25.—9' m.

A la declaracion de neutralidad del Ministerio francés ha opuesto la Cámara un voto de censura por 323 contra 208.

Madrid 25.—11'27 m.

Mahon 25.—2'9 t.

El Señor Guerrero Rodriguez ha sido nombrado Fiscal Togado del tribunal supremo de la Guerra.

Madrid 25.—7'20 n.

Mahon 25.—8'47. n.

La batalla que se ha librado cerca de Orkania ha durado dos dias siendo completamente derrotados los turcos perdiendo el fuer-

te y haciéndoles muchos prisioneros.

Madrid 26.—1'15 madrugada.

Mahon 26.—9'22 mañana.

Ha naufragado en la Carolina un vapor de guerra americano pereciendo cien personas.

El general Mac-Mahon ha declarado contesta á la guerra de la Cámara con la guerra. El Gobierno resiste; juzga ilegal la conducta de la Cámara y dice conservará las carteras.

Anuncios.

Cobraduría de Contribuciones por el Banco de España.—2.º agrupacion.

El 1.º y 2.º trimestres de 1877-78 de la Contribucion territorial continúa abierta al público los dias 27, 28 y 29 en el pueblo de Alayor y los dias 1.º y 2 de Diciembre en el pueblo de Mercadal.

Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados. Alayor 26 Noviembre 1877.—El Recaudador, Diego Tremol.

PARA BARCELONA.

Saldrá el 30 del corriente la Balandra **Antonietta** patron José Ortega admite carga y pasajeros. Se despacha en el Almacén de los Sres. Taltavull, Tomás y Estela.

LA DOCTRINA CRISTIANA

DEL PADRE RIPALDA

de la Compañia de Jesus.

Se encontrarán de venta en CASTELLANO y en MENORQUIN, calle del Bastion núm. 39, imprenta, Mahon.

TEATRO.

COMPANIA DE ÓPERA ITALIANA.

EMPRESA DE GENARO RICCI.

FUNCION PARA EL MIERCOLES
28 NOVIEMBRE DE 1877.

2.º de abono. 3.º Serie.

Se pondrá en escena el precioso melodrama en 4 actos del maestro Verdi titulada

LA SONAMBULA.

PRECIOS.

Palcos platea, 21 rs. vn.—Palcos 1.º fila, 32 rs. vn.—Idem 2.º fila, 16 rs. vn.—Idem 3.º fila, 8 rs. vn.—Butacas, 3 rs. vn.—Entrada general, 2 y medio rs. vn.—Soldados y niños, real y cuartillo.

Se empezará á las 8.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.